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ATA DA 279ª (DUCENTÉZIMA SEPTUAGÉSIMA NONA) REUNIÃO ORDINÁRIA DO
COLEGIADO ACADÊMICO DA UNIVERSIDADE ESTADUAL DO NORTE FLUMINENSE

DARCY RIBEIRO – UENF
Aos oito dias do mês de novembro de dois mil e vinte e dois, às quatorze horas e trinta  minutos, ocorreu de
forma híbrida, pela Plataforma Google Meet, a 279ª (ducentésima septuagésima nona) reunião ordinária do
Conselho Acadêmico da Universidade Estadual do Norte Fluminense Darcy Ribeiro – UENF, com a presença
dos seguintes membros: Prof. Raul Ernesto Lopez Palacio – Reitor, que presidiu a reunião; Profª Rosana
Rodrigues – Vice-Reitora, Prof. Manuel Antonio Molina Palma – Pró-Reitor de Graduação, Prof. Olney
Vieira da Motta – Pró-Reitor de Extensão, Profª Clicia Grativol Gaspar De Matos – Pró-Reitora de Assuntos
Comunitários, Profª Rosalee Santos Crespo Istoe – Representante dos Chefes de Laboratórios do CCH,
Prof. Roberto Dutra Torres Junior – Representante dos Chefes de Laboratórios do CCH, Prof. Jorge
Hernandez Fernandez - Representante dos Chefes de Laboratórios do CBB, Prof. André de Oliveira
Carvalho - Representante dos Chefes de Laboratórios do CBB, Profª Roseane Marchezi Misságia – Suplente
do Representante dos Chefes dos Laboratórios do CCT, Profª Maria Raquel Garcia Vega – Suplente do
Representante dos Chefes de Laboratórios do CCT, Profª Célia Quirino - Representante dos Docentes do
CCTA, Prof. Jan Schripsema – Representante dos Docentes do CCT, Profª Angela Pierre Vitória – Suplente
do Representante dos Docentes do CBB, Prof. Carlos Henrique Medeiros de Souza – Representante da
Câmara de Pesquisa e Pós-Graduação, Prof. Roberto Trindade Faria Junior – Suplente do Representante da
Câmara de Graduação,  Prof. Gerson Adriano Silva – Representante da Câmara de Extensão e Assuntos
Comunitários, e Emanuelle de Paula Ferreira – Suplente do Representante dos Discentes da Graduação; como
convidados, Prof. Luis Passoni – Chefe de Gabinete e Sr. Rodrigo Lima Klen – Membro da Assessoria
Jurídica. Ausentes: Profª Maura Da Cunha – Pró-Reitora de Pesquisa e Pós Graduação, Profª Eliana Crispim
França Luquetti – Representante dos Docentes do CCH, Sra. Leticia da Silva Diniz – Representante dos
Discentes da Graduação e Lucas Murara Francelino – Representante dos Discentes da Pós-Graduação.
Tratou-se da seguinte pauta: 1 – Informes; 2 – Aprovação da Ata da 278ª reunião; 3- Afastamento do
País; 3.1 – Cristina Canela (ad referendum) (SEI-260009/006008/2022); 3.2 – Dora Maria (SEI-
260009/006576/2022); 3.3 – Marcelo Trindade (SEI-260009/006578/2022); 4 – Procuradoria UENF
(SEI-260009/047863/2022); 5 – Avaliação Inicial: 5.1 – Rodrigo Reis (SEI-260009/005501/2022); 5.2-
Érica Mello (SEI-260009/000786/2022); 6 – Progressão Diferenciada: 6.1 – Raquel Vega (SEI-
260009/005293/2022); 6.2 – Edson Terra (SEI-260009/002350/2021); 6.3 – Olga Machado - (SEI-
260009/004271/2022); 6.4 – André Oliveira (SEI-260009/001609/2022); 7- Perfil de vaga: 7.1 – LCL
(SEI-260009/006102/2022); 7.2 – LESCE – 2 vagas (SEI-260009/004091/2022)  8- Núcleo de
Energia, Ambiente e Sociedade – NEAS (SEI-260009/002288/2022); 9- Calendário Acadêmico da
Graduação 2023 (SEI-260009/006542/2022); 10- Plano Pedagógico de Curso: 10.1 – Administração
Pública (SEI-260009/006273/2022); 10.2 – Licenciatura em Ciências Biológicas (SEI-
260009/006113/2022); 10.3 – Medicina Veterinária (SEI-260009/005635/2022), 10.4 – Agronomia
(SEI-260009/006332/2022); 11- Resolução Pós Doutorado (SEI-260009/003580/2022); 12-
Mobilidade Internacional – Universidade de Coimbra (SEI-260009/006555/2022); 13- Alteração de
Resolução 21/2022; 14- Assuntos Gerais. O Reitor iniciou a reunião com o item 1 da pauta – Informes:
O Reitor informou que: a) A 725ª Reunião Ordinária do Colegiado Executivo estava acontecendo
simultaneamente a 279ª reunião do COLAC. A alteração na data da reunião se deu em função da abertura da
Semana Acadêmica, que está acontecendo no período de 07 a 11 de novembro; b) Foi inaugurado no dia
26/10/22, em comemoração ao Centenário de Darcy Ribeiro, um painel em grafite com o trio fundador da
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UENF — Darcy Ribeiro, Oscar Niemeyer e Leonel Brizola, em frente ao prédio da Reitoria; c) A viagem ao
México foi de grande aproveitamento. Nesses contatos, as universidades mexicanas demonstraram interesse
em estabelecer interação com universidades brasileiras; d) no dia 28/10 aconteceu uma reunião com a
Diretoria da ADUENF, como parte das ações com que a Reitoria se comprometeu em Audiência de
Conciliação do Ministério Público do Trabalho, por Notícia de Fato apresentada pela ADUENF, afirmando
que o retorno presencial das aulas estaria acontecendo sem que fossem observadas as medidas de prevenção
da COVID 19; tendo sido bem produtiva e informou ainda que está na pauta da próxima reunião do
CONSUNI, a possibilidade de gravação das reuniões do CONSUNI. O Reitor reforçou que a Reitoria está
de portas abertas para receber todas as reivindicações. e) A próxima reunião do CONSUNI, marcada para
11/11, será a primeira reunião no formato presencial depois da Pandemia, no Auditório I do Centro de
Convenções. A Profª Clicia informou que o Auxílio Moradia foi implementado com 380 estudantes
classificados e as parcelas serão pagas até dezembro; o novo Edital  será aberto em março/2023. A Profª
Clicia informou ainda que no dia 09/11 será divulgado o resultado preliminar do Edital ProAC 03/2022,
destinado ao suporte digital aos alunos de graduação em vulnerabilidade econômica. O Prof. Olney informou
que: i) aconteceu no período de 18/10 a 21/10 a XIV Mostra de Extensão UENF/UFF/IFF e VI UFRRJ,
com o tema “Darcy 100 anos: Sociedade darciniana disruptiva & a extensão inclusiva”, com palestras bem
avaliadas pelos presentes, com destaque para Márcia Kambeba, representando os povos indígenas. Teve
apresentações de trabalho e atividades culturais com grande participação de alunos e bolsistas. O Prof. Olney
informou que a PROEX considerou que o objetivo da Mostra foi alcançado, tendo sido o primeiro evento
após a Pandemia e os certificados estão sendo emitidos;  ii) No dia 22/10 aconteceu o Encontro de Coros no
Centro de Convenções da UENF, com participação do Coral da UENF e coros de outros municípios,
inclusive um coral infantil, tendo sido um evento de altíssimo nível; iii) No dia 05/10 aconteceu um evento em
comemoração ao Dia do Idoso, numa inciativa da Profª Rosalee Istoe com o grupo do Projeto da Terceira
Idade e a geriatra, Dra. Débora Casarsa com a colaboração da UENF, e no dia 25/10 aconteceu outra
comemoração promovida pela PROEX. O Prof. Molina informou que está acontecendo nessa semana de 07 a
11 de novembro a Semana Acadêmica da UENF, ressaltando a importância da palestra de abertura proferida
pelo jornalista Marcelo Canela, com informações muito ricas sobre a Política Ambiental e os estudantes estão
de parabéns pela organização do evento. O Prof. Molina informou ainda que foi realizado o Termo de Adesão
da UENF para o SISU/MEC, porém não tem data marcada para a chamada dos estudantes. O Reitor passou
para o item 2 da pauta: Aprovação da Ata da 278ª reunião - O Reitor colocou a Ata em discussão e não
havendo manifestações, colocou em votação, sendo aprovada com cinco abstenções. O Reitor passou para o
item 3 da pauta: Afastamento do País: 3.1 – Cristina Canela Gazotti (ad referendum); 3.2 – Dora
Maria Villela José; 3.3 – Marcelo Trindade Nascimento. O Reitor colocou em discussão a homologação
do ad referendum do afastamento do país de Maria Cristina Canela Gazotti no período de 07 a 11/11/2022,
e as solicitações de afastamento do país de Dora Maria Villela José no período de 18 a 21/12 e Marcelo
Trindade Nascimento no período de 14 a 23/12, e não havendo manifestações, colocou o ad referendum  e
os afastamentos em votação, sendo aprovados por unanimidade. O Reitor passou para o item 4 da pauta:
 Procuradoria UENF – O Reitor informou que o Processo de Criação da Procuradoria da UENF, foi
encaminhado para parecer da Procuradoria Geral da União, atendendo solicitação da Comissão criada pelo
CONSUNI, para emissão de Parecer. À pedido do Reitor, o Sr. Rodrigo Klen fez um relato sobre a situação
do Processo de Criação da Procuradoria da UENF e decorrências da decisão da PGE. O Reitor informou
que o Processo de Criação da Procuradoria será pauta da próxima reunião do CONSUNI, para discussão e
votação. O Reitor passou para o item 5 da pauta: Avaliação Inicial: 5.1 – Rodrigo Martins Reis; 5.2-
Érica de Oliveira Mello - O Reitor colocou as Avaliações Iniciais em discussão e não havendo
manifestações, colocou em votação, sendo aprovadas por unanimidade. O Reitor passou para o item 6 da
pauta: Progressão Diferenciada: 6.1 – Maria Raquel Garcia Vega; 6.2 – Edson Terra Azevedo Filho;
6.3 – Olga Lima Tavares Machado; 6.4 – André de Oliveira Carvalho - O Reitor colocou todas as
Progressões Diferenciadas em discussão informando que existem 16 enquadramentos aguardando publicação.
O Prof. André se retirou da sala no momento de discussão e votação da pauta, e não havendo manifestações,
o Reitor colocou o bloco de Progressões em votação, sendo aprovado com duas abstenções. O Reitor passou
para o item 7 da pauta: Perfil de vaga: 7.1 – LCL; 7.2 – LESCE (duas vagas) - O Reitor colocou em
discussão o perfil da vaga de Professor Titular da área de Letras do LCL/CCH e o perfil das vagas de
Professor Titular em História e de Professor Titular em Antropologia do LESCE/CCH e não havendo
manifestações, colocou em votação, sendo aprovados por unanimidade. O Reitor passou para o item 8 da
pauta: Núcleo de Energia, Ambiente e Sociedade – Não havendo quórum qualificado para apreciação da
Proposta de Institucionalização do Núcleo de Energia, Ambiente e Sociedade – NEAS, o Reitor propôs a
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nomeação do Prof. Gerson Adriano Silva para Relatoria da Proposta, com um prazo de 30 dias para
apresentação do relatório. A proposta do Reitor foi colocada em discussão e não havendo manifestações,
colocou em votação, sendo aprovada por unanimidade. O Reitor passou para o item 9 da pauta: Calendário
Acadêmico da Graduação 2023 - O Reitor colocou o Calendário em discussão e foram propostas duas
alterações: período para inclusão e/ou exclusão de disciplinas passando para de 06 a 20 de março e a inclusão
do período de realização do CONFICTI de 26 a 30 de junho. O Reitor colocou o Calendário Acadêmico da
Graduação 2023 com as propostas de alteração em votação, sendo aprovado por unanimidade. O Prof.
Roberto Trindade solicitou que para o próximo semestre, colocasse em discussão no COLAC, a separação
dos períodos para inclusão e exclusão de disciplinas. O Reitor colocou em votação a inclusão do ponto 10.4
da pauta – Curso de Agronomia, sendo aprovado por unanimidade. O Reitor passou para o item 10 da
pauta: Plano Pedagógico de Curso: 10.1 – Administração Pública; 10.2 – Licenciatura em Ciências
Biológicas; 10.3 – Medicina Veterinária; 10.4 – Agronomia - O Reitor colocou os Planos Pedagógicos
dos Cursos de Graduação em Administração Pública, Curso de Graduação em Licenciatura em Ciências
Biológicas, Curso de Graduação em Medicina Veterinária e Curso de Graduação em Agronomia, com as
alterações propostas. O Prof. Molina informou que todos os quatro Planos Pedagógicos foram analisados e
com relatorias efetuadas e aprovadas pela Câmara de Graduação. A Profª Clicia destacou que no caso do
Curso Graduação em Ciências Biológicas, será necessária a adição de atividades complementares no PCC, de
forma a cumprir o requisito legal disposto nas Diretrizes Curriculares Nacionais para os Cursos de Ciências
Biológicas (Licenciatura e Bacharelado) – Parecer CNE/CES nº 1.301/2001 e Resolução CNE/CES nº
7/2002. O Prof. Molina considerou que a observação da Profª Clicia é importante. O Reitor propôs a retirada
de pauta do Plano Pedagógico do Curso de Graduação em Licenciatura em Ciências Biológicas, para os
ajustes necessários e será aprovado posteriormente ad referendum . Quanto aos outros cursos, o Reitor
propôs que fossem votados separadamente.  O Reitor colocou sua proposta em votação, sendo aprovada por
unanimidade. O Reitor colocou o Plano Pedagógico do Curso de Graduação em Administração Pública em
discussão. O Prof. Roberto Dutra esclareceu que o processo de alteração do Plano teve discussão intensa no
Centro e que foi um processo muito bem elaborado pela Profª Joseane, informando ainda que apoia
integralmente as mudanças propostas. O Reitor colocou o Plano Pedagógico do Curso de Graduação em
Administração Pública em votação, sendo aprovado por unanimidade.  O Reitor colocou o Plano Pedagógico
do Curso de Graduação em Medicina Veterinária em discussão e não havendo manifestações, colocou o
Plano em votação, sendo aprovado por unanimidade.  O Reitor colocou o Plano Pedagógico do Curso de
Graduação em Agronomia em discussão e não havendo manifestações, colocou o Plano em votação, sendo
aprovado por unanimidade.   O Reitor passou para o item 11 da pauta: Resolução Pós Doutorado - O
Reitor esclareceu que esse ponto será retirado de pauta, porque foi colocado na pauta equivocadamente. O
Reitor passou para o item 12 da pauta: Mobilidade Internacional – Universidade de Coimbra - O Reitor
colocou o Edital para Estágio de curta duração na Universidade de Coimbra do Programa de Mobilidade
Acadêmica Internacional em discussão. A Profª Angela esclareceu que esse Estágio é resultado da Missão
realizada por ela e pela Profª Rosana em Portugal, e tem a intensão de premiar e estimular estudantes
participantes do Programa Institucional de Iniciação Científica e Tecnológica, bolsistas do CNPq com nota 5
na avaliação do ENADE. A Profª Angela esclareceu que o edital é direcionado para bolsistas CNPq, por ser
a bolsa de menor valor. O período do estágio é de quatro semanas ininterruptas, para atividades somente em
laboratório. A Profª Rosana informou que esse estágio é uma ação inicial, com possibilidades de estender para
um Programa de Mobilidade Acadêmica Internacional com a Universidade de Coimbra. O Reitor colocou o
Edital em votação sendo aprovado por unanimidade. O Prof. Olney parabenizou a iniciativa no Programa de
Mobilidade Internacional. O Reitor passou para o item 13 da pauta: Alteração de Resolução 21/2022 - O
Reitor colocou em discussão a Alteração da Minuta da Resolução COLAC UENF 21/2022 que institui as
diretrizes para validação da Autodeclaração Étnico Racial dos candidatos aprovados nos processos seletivos,
para fins de matrícula nos cursos de Graduação e Pós-graduação da UENF não havendo manifestações,
colocou em votação, sendo aprovada com uma abstenção. Não havendo Assuntos Gerais, o Reitor agradeceu
a todos e encerrou a reunião às dezesseis horas trinta minutos.

         Prof. Raul Ernesto Lopez Palacio                               Márcia Regina Peruzzi Caetano
                                 Reitor                                                                  Secretária Ad hoc

Documento assinado eletronicamente por Márcia Regina Peruzzi Caetano, Assessora, em
06/12/2022, às 15:50, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento nos art. 21º e 22º do
Decreto nº 46.730, de 9 de agosto de 2019.
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Documento assinado eletronicamente por Raul Ernesto Lopez Palacio, Reitor, em 12/12/2022,
às 15:36, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento nos art. 21º e 22º do Decreto nº
46.730, de 9 de agosto de 2019.

A autenticidade deste documento pode ser conferida no site
http://sei.fazenda.rj.gov.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=6, informando o código verificador
43132844 e o código CRC 095722B7.
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